Fecha: 09-12-2024

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl. : El Mercurio de Valparaiso

Tipo: Noticia general
Título: Transporte: percepción de inseguridad crece en mujeres

Pág.: 4 Cm2: 354,2

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000 ■ No Definida

Transporte: percepción de inseguridad crece en mujeres

GRAN VALPARAÍSO. El promedio en materia de seguridad alcanza un 3,9 para el género femenino que destaca a trolebuses y tren como los modos más confiables.

Claudio Ramírez

a necesidad de intervenciones urgentes para mejorar la experiencia de los usuarios cuando se trasladan en el transporte público es una de las principales conclusiones del estudio "Percepción de seguridad en el transporte público y recomendaciones de política pública con perspectiva de género en el Gran Valparaíso y el Gran Santiago", elaborado por un grupo de especialistas de la Universidad Diego Portales (UDP).

En el caso de la región, los resultados subrayan que la percepción de inseguridad es mayor en las mujeres. Es así que al ser consultadas por este ítem, la calificación promedio -entre 1 y 7- alcanza a un 3,9 mientras que la mediana llega a 4. En el caso de los hombres la nota promedio se sitúa en 4,13 y la mediana también se ubicó en un 4.

LAS CIFRAS

En el desglose, para las mujeres el medio más seguro es el trolebus donde un 34 % lo califica con nota 7, mientras que un 23 % lo valoró con un 6 y un 18 % con un 5. Le sigue el tren donde un 20 % de las consultadas le otorgó nota máxima, en tanto un 34 % le puso una nota 6 y un 24 % lo calificó con 5

50%

de mujeres consultadas calificó con nota igual a inferior a 3 la percepción de seguridad en las micros.



SE ESPERA QUE CON LA LICITACIÓN MEJORE LA PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD EN LOS BUSES.

"El tren y los trolebuses son los más seguros, lo que tiene que ver con la confianza de las personas".

> Carolina Busco Académica UDP

En el extremo opuesto se encuentran las micros, donde sólo un 2,17 % de las encuestadas les otorgó un 7. Un 6 % evaluó este modo de transporte público con nota 6; un 19 % con un 5 y un 24 % con calificación 4. En tanto un 50 % le puso una nota igual o inferior a 3.

En el caso de los hombres los medios de transporte más apreciados en materia de seguridad también son los trolebuses, el metro y los ascensores. Un 58% calificó con nota entre 6 y 7 al metro, un 56 % hizo lo mismo con los trolebuses y un 42 % con los ascensores.

En tanto un 42% otorgó una nota igual o inferior a 3 al traslado en micros.

"El tren y los trolebuses son los más seguros, lo que tiene que ver con la confianza de las personas en estos medios de transporte, además se relaciona también con la puntualidad, uno en el caso del tren por ejemplo tiene la certeza de saber a qué hora va a pasar", destacó la académica e investigadora de la Escuela de Ingeniería Industrial UDP, Carolina Busco.

En cuanto a la baja calificación de las micros, subrayó que "con la implementación de la licitación en el transporte publico de Valparaíso esto debiera a tender a mejorar".

La investigadora principal

del estudio agregó que "uno de los principales elementos que mantienen a las personas fuera del transporte público es la percepción de inseguridad, y allí las diferencias entre hombres y mujeres son notables, en las mujeres hay desconfianza para poder participar de estos espacios públicos y lo mismo sucede con minorías sexuales. La seguridad debe ser un tema crucial, no solo para la academia, sino también para los tomadores de decisiones", destacó la académica.

El documento también advierte la percepción de inseguridad es mayor entre mujeres y personas mayores, quienes reportan sentirse más vulnerables. Además, la aglomeración, la falta de iluminación y la carencia de botones de emergencia asoman como los factores críticos.

